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地铁站命名

没有咱济南特色

公的民1988：济南地铁站命名
乡土气息浓厚。满目皆是xx村，xx

店，xx路，毫无泉城济南特色。比如
大明湖附近却用“生产路”命名。而
且定位不准确，工业北路、历山路这
种站名模棱两可。大家怎么看？

@风影丶我爱罗：如果让实名
投票命名就好了！

@开卷天下：先修好了再说吧，
你说的那条线规划走胶济线，叫生
产路比大明湖准确，没叫苇闸庄就
不错了。

@墨者大人：我觉得还挺好的，
何必较真呢，北京那边还长阳镇呢。

老师为治逃课出新招

“摇号点名”

幸福济南：听说过摇号买房、买
车，有听说过摇号点名的吗?近日，
山东财经大学一选修课上，任课老
师发明了一种新的点名方式——— 摇
号点名，摇到谁谁就起来回答问题，
答对了还能加分，虽然答错了不减
分，但如果摇到的学生没在，会被扣
分。遇到这种老师，还敢逃课吗?

@小情歌0117：这家伙上辈子
卖彩票的吧。

@叫我萌祺祺:多亏咱毕业早。

大济南“长高”115米

有高楼更要有特色

济南微吧V:从1999年高185米的索
菲特银座大饭店，到如今超300米的绿
地中心，15年的时间里，济南“长高”了
115米。截至目前，济南100米以上非住
宅高楼至少有246座（含在建），看来我
大济南的高楼也越来越多了。

@麦芽儿的香气：唯有站在顶
层才能领略到大济南的海市蜃楼之
美，烟雾缭绕，如梦如幻，仿佛置身
于仙境。

@everett：建高楼真的是我国
的爱好了，很多时候没必要吧，有特
色就好了。

莫莫让让市市民民望望““公公积积金金””兴兴叹叹
□曲征

齐鲁晚报3月19日报道，
济南新建住宅封顶后才可公
积金贷款，这一消息发布后，
记者发现，为尽快回笼资金，
部分楼盘对房价做了区别对
待，商贷有折扣优惠，公积金
贷款却没有，目的是为了吸
引购房者商贷。也有的项目
明确表示，不愿等到封顶后
再公贷。

实际上，房产开发企业歧
视公贷购房的行为，各地都存
在，理由主要是公积金贷款办
理速度慢，开发商无法像商贷

那样可以快速获得现金。相对
而言，公积金贷款是购房者的
最佳选择，但是因为开发商的
歧视与刁难，常常让购房者无
奈地放弃公贷而选择商贷。

公积金贷款对于职工本来
是一件好事，但是在购买房屋
时却常遭刁难。公积金提现是
有条件的，不能随便提取，于是
很多缴纳公积金的职工陷入两
难境地：购房时不能贷款，提现
又困难重重，自己的钱竟然变
成“烫手山芋”。

根据规定，在本地行政
区域内，房地产开发企业在
预售或现售商品房时，应当

为申请住房公积金贷款的购
房人提供便利，不得拒绝或
阻 碍 购 房 人 使 用 公 积 金 贷
款，不得采取高于商业银行
个人住房贷款售价等手段变
相 提 高 住 房 公 积 金 贷 款 条
件。尽管规定说得明白，但是
从实际效果来看，开发企业
真正遵守的并不多。

对于开发商的违规行为，
城乡建设行政主管部门和公积
金中心，必须加大查处力度，
对于违规开发企业，要拿出
具体可行的严厉措施进行制
裁，增加其违规成本。只有严
厉整治，才能让违规企业遵

守规章制度。
另一方面，能否简化公积

金贷款的办理手续，能否让公
积金贷款像商贷那样，从根本
上得到开发商的青睐？毕竟公
积金的缴纳者是每一位职工，
全方位地为购房职工考虑，也
是有关部门的分内之事。

安居才能乐业。居住，是人
们最关注的话题之一。在目前
高房价的环境下，很多人沦
为“房奴”，在此背景下，如果
再违规歧视公贷购房，刁难
公贷购房者，那么，无异于给
购房的人们伤口上撒盐，于
情于理都说不通。

□冯燮

齐鲁晚报3月19日C06版
《社区免费wifi开通十天没人
“蹭”》报道，二七新村所属七
个社区居委会率先开通社区
免费wifi ,居民只要输入居委
会办公电话就可免费上网。但
记者走访发现,很多居民尤其
是老年人对此并不了解,主动
向工作人员索要密码上网者
更是寥寥。

如今网络已经成为人们
生活的一部分，而无线上网因
其具有操作简便、应用灵活等
特点，更是颇受市民的追捧。

从某种意义上说，向公众
提供低廉便利的网络通讯服
务，是政府加强公共服务的重

要内容，也是提升城市品质的
重要途径，更是改善民生的举
措之一。社区免费WiFi的开
通，也是一项惠民举措，体现
社区服务人性化。

随着老龄化社会的到来,

社区老年人群比例越来越大,

他们虽然闲暇时间很多,但由
于老年人不会上网,在信息化
时代逐渐被边缘化，无法利用
wifi资源提升生活质量，弥补
闲暇。

可喜的是，下一步街道还
将印发宣传页,加大宣传推广
力度，利用街道和社区的老年
人电脑班为老人免费提供上
网培训。可以预见，随着社区
各项措施的实施，免费wifi这
一惠民举措将会走得更远。

今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿
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让让社社区区免免费费wwiiffii走走得得更更远远

□彭磊

齐鲁晚报19日C04版报道
了济南和平新村18号院内堆
放的自行车和杂物三年多没
人管，影响居民生活。经过
记者联系 ,居委会人员称协
调解决。

众所周知，在一些老旧小
区楼道或大院乱堆杂物，极易
形成火灾隐患。让人匪夷所思
的是，杂物一堆就是三年，理
由是没有物业管理。

杂物长时间堆积于院内，
落满了灰尘，影响通行，按理
说早该清理了。事情曝光后，
居委会以贴告示的形式，号召
物主“认领”，其间杂物还是会
影响居民生活。

依笔者之见，对待居民
投 诉 的 问 题 ，虽 然 没 有 物
业，但居委会完全有权责负
责。居民投诉杂物堆积影响
了生活，就应该先行清理，
找一个安全稳妥的地方存
放，而非先找到物主，再由
物主负责处理。

在济南很多地方，尤其是
一些学区房、老旧小区、部分
街道，类似的“僵尸车”、杂物
堆积现象并不少见，也并非没
有妥善的解决办法。问题的关
键在于想不想管、由谁来管。
回到该事件本身，居委会应
该做的就是应居民需求，尽
快行动起来清理掉杂物，而
不是用苍白的认领告示让
居民继续等待。

没没物物业业不不是是小小区区乱乱的的理理由由
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